

## **Seminarios, viajes y congresos**

### **1964**

- En abril de 1964, el Dr. Pablo Latapí presentó una ponencia sobre “Educación y Recursos Humanos” en el V Congreso Nacional de Industriales, en México, D. F.
- En mayo del mismo año el Dr. Pablo Latapí asistió a la reunión anual de la Confederación Patronal de la República Mexicana (COPARMEX) en el D. F. y presentó una ponencia sobre el cambio tecnológico.

### **1965**

- El Dr. Pablo Latapí asistió al Congreso de Relaciones Industriales en la Ciudad de Monterrey, Nuevo León, y presentó una ponencia sobre el concepto de desarrollo.
- El Dr. Pablo Latapí asistió en julio de este año a la Conferencia Internacional de Educación Pública, organizada por la Oficina Internacional de Educación y realizada en Ginebra, Suiza.
- El CEE organizó un Symposium privado para comentar el estudio del Lic. Carlos Muñoz I. sobre el financiamiento de la educación nacional.

### **1966**

- En julio de 1966, el Dr. Latapí asistió a la Conferencia Latinoamericana para Ministros de Educación y de Finanzas organizada por UNESCO en Buenos Aires, Argentina.
- El Dr. Latapí asistió a la Conferencia Internacional de Educación Pública invitado por la Oficina Internacional de Educación, en Ginebra, Suiza.
- El Lic. Muñoz Izquierdo asistió en diciembre de 1966 al primer Seminario de Crédito Educativo organizado por el Instituto Peruano de Fomento Educativo en Lima, Perú.

### **1967**

- El Dr. Latapí asistió a un Seminario de Educación Católica en Baños, Ecuador.
- Varios miembros del CEE participaron en las Jornadas de la Alianza para el Progreso, en Guanajuato, Gto., México.

### **1968**

- En mayo, tres miembros del CEE asistieron a la Asamblea Anual de la Asociación Nacional de Universidades verificada en Jalapa, Ver., México.

### **1969**

- El Dr. Latapí presentó una ponencia en el Congreso Mundial de Orientación Profesional, organizado en México, D. F., por la UNAM.
- El Dr. Latapí sustentó una conferencia en el Congreso sobre Reforma Universitaria, organizado por la Organización Nacional de Estudiantes de Ingeniería, en la ciudad de Saltillo, Coah., México.
- El Dr. Latapí fue invitado a participar en una reunión con el Sr. Nelson Rockefeller, durante la visita que éste hizo a México.
- El Lic. Jorge Muñoz B. impartió un Seminario de un mes de duración, sobre los problemas educativos de México, a los integrantes de un curso para jóvenes ejecutivos, organizado por Arte y Cultura, A. C.
- El Dr. Pablo Latapí asistió a un Seminario Latinoamericano sobre el empleo de Satélites para educación, en Santiago de Chile.

### **1970**

- El Dr. Latapí asistió en el mes de mayo a la Conferencia sobre Experiencia Educativa en América Latina, organizada bajo los auspicios de la Fundación Ford, en Buenos Aires, Argentina.
- El Dr. Latapí sostuvo una conferencia, invitado por el Ministerio de Educación y Cultura de la República Argentina, en las Jornadas Internacionales de Educación (auspiciada por Olivetti Argentina, S. A.) en el mes de agosto.
- El Lic. Guillermo de la Peña asistió al Congreso de Americanistas que tuvo lugar en Lima, Perú, y visitó diversas instituciones en el campo de Antropología Social en Perú, Colombia, Chile y Argentina.
- El Lic. Jorge Muñoz Batista visitó diversas instituciones dedicadas a la Investigación sobre el Desarrollo y sobre la Educación de Adultos en Italia, Francia, Alemania y Bélgica, en los meses de mayo y junio.
- El Lic. J. Teódulo Guzmán asistió en septiembre de 1970 a una Conferencia sobre Educación Formal e Informal en América Latina, organizada por el SIDEC de la Universidad de Stanford, en Cartagena, Colombia. Visitó después diversas instituciones educativas en Colombia, Venezuela y El Salvador.
- El Lic. Guillermo de la Peña asistió en noviembre de 1970 a la reunión anual de la American Anthropologist Association, en San Diego, California, USA.

- El Lic. Carlos Muñoz Izquierdo y el Dr. Latapí presentaron una ponencia en el Seminario sobre Metodologías para Estimaciones de Recursos Humanos, organizado por El Colegio de México y la Asociación Nacional de Universidades, en diciembre de 1970.
- En septiembre de 1970 se efectuó un symposium para dar a conocer la metodología y resultados de la investigación de Localización de Escuelas en la Costa de Hermosillo, organizado por el CEE.
- En agosto de 1970 se efectuó un Seminario Técnico sobre Metodología de la Planificación Universitaria a nivel institucional, organizado por el CEE.

## **1971**

- El Lic. Jorge Muñoz Batista asistió en mayo de 1971 a un Seminario Internacional sobre Tecnología Educativa y Entrenamiento de Profesores en la Ciudad de El Salvador, Bahía, Brasil, organizado por la AID y el International Council on Higher Education.
- El Dr. Latapí asistió en Oaxtepec, Mor., México, a un Seminario sobre la Organización de la Información Científica para México, a invitación del Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología.
- El Dr. Latapí asistió a un Seminario para Directores de Televisión Educativa, organizado por la Secretaría de Educación Pública y la Fundación Adenauer.
- El Lic. Carlos Muñoz Izquierdo estuvo presente en la reunión que anualmente organiza el SIDEC (Stanford) para estudiar los problemas educativos de América Latina. Este año la reunión se realizó en Kingston, Jamaica.
- El CEE organizó dos Seminarios para empresarios sobre temas de la Reforma Educativa relacionados con la empresa privada.
- En marzo de 1971 el CEE dirigió un Seminario sobre Metodología Universitaria a nivel institucional en Caracas, Venezuela. Asistieron representantes de todas las universidades peruanas.
- En mayo y julio el CEE organizó dos Seminarios sobre la metodología y las técnicas de evaluación en escuelas particulares.
- En el mes de agosto el Lic. Jorge Muñoz B. dirigió un Seminario organizado para el personal directivo de las Escuelas Radiofónicas de Huayacocotla.
- En noviembre el CEE colaboró con el Centro de Enseñanza Técnica y Superior (Mexicali) en la organización de un Seminario sobre la evaluación del Plan que fuera elaborado anteriormente para el desarrollo de la Institución.
- El Lic. Fernando Estrada y el Lic. Carlos Muñoz Izquierdo asistieron mensualmente al "Seminario Permanente" organizado por el Instituto de Investigaciones Sociales de la UNAM. En estas reuniones se pretendió

intercambiar información sobre las investigaciones sociales y educativas que se llevan a cabo en las diversas instituciones de la Ciudad de México.

## 1972

- El CEE organizó en Oaxtepec, Mor. (México) del 17 al 21 de enero un Seminario sobre los Problemas de la Investigación en la Reforma Educativa Mexicana. Se discutieron durante el mismo los documentos preliminares del proyecto que sobre este tema preparaba el CEE desde 1970. El carácter de la reunión fue estrictamente académico y asistieron a él 10 expertos de otras instituciones, tanto nacionales como internacionales, y siete miembros del personal académico del Centro.
- Del 7 al 12 de mayo el CEE organizó en Oaxtepec, Mor., México, el Primer Seminario Latinoamericano de Directores de Centros de Investigación Educativa. Asistieron al Seminario 13 personas.
- Del 1 al 7 de julio de 1972 el CEE organizó un Seminario de Capacitación para dirigir autoestudios en escuelas particulares a nivel institucional.
- Del 31 de julio al 11 de agosto el CEE realizó un Seminario sobre Evaluación y Planificación Educativa para los Municipios de Chilón y Sitalá, Chiapas, con el objeto de plantear nuevas alternativas educativas para la zona con base en los resultados de una investigación realizada previamente al Seminario.
- En el mes de septiembre el CEE organizó un Seminario sobre el método de educación y concientización de Paulo Freire, para determinar su posible aplicación en la región Tarahumara.
- El Lic. Muñoz Izquierdo presentó una ponencia en la Conferencia sobre la Reforma Educativa y sus Nuevos Medios y Métodos en América Latina organizada por la Dirección General de Difusión Cultural de la UNAM y la Escuela de Educación de la Universidad de Stanford, en México, D. F.
- El Lic. J. Teódulo Guzmán asistió a la II Reunión Nacional de Salud Pública de los días 6 a 9 de octubre.
- El Dr. Pablo Latapí asistió, en Roma, a un Seminario sobre Educación y Justicia, organizado durante la Conferencia de Superiores Generales de órdenes religiosas.
- Dentro del Programa Nacional de Formación de Profesores, patrocinado por la ANUIES (Asociación Nacional de Universidades e Institutos de Enseñanza Superior), el CEE impartió dos seminarios que tuvieron lugar el 7 y 8 de diciembre de 1972 y el 29 y 31 de enero de 1973. Un total de 28 profesores asistieron a estos seminarios. La finalidad de ambos fue la presentación y discusión de la realidad educativa de México, como base para el proceso de la reforma educativa nacional.

- El Lic. Rodrigo A. Medellín asistió el 25 de febrero de 1973 en San José de Costa Rica a una mesa redonda sobre problemas del Desarrollo y de la Educación en el Tercer Mundo, con ocasión de la XIII Conferencia Mundial de la Sociedad Internacional para el Desarrollo.
- El Lic. Rodrigo A. Medellín asistió en Sao Paulo, Brasil, al Segundo Seminario para Centros de Investigación Educativa en América Latina (7 al 11 de mayo de 1973) en el que se reunieron representantes de diez instituciones latinoamericanas. Uno de los resultados de mayor trascendencia de este Seminario fue la organización de un Programa Latinoamericano de Formación de Investigadores en Ciencias de la Educación.
- Varios investigadores del CEE participaron en un Seminario sobre planeación educativa para congregaciones religiosas en mayo de 1973.
- Aprovechando su presencia en Europa y dentro del programa de su año sabático, el Dr. Pablo Latapí asistió a un Seminario organizado por la Comisión del Gobierno Francés ante la UNESCO, sobre el “Informe Faure”. El seminario tuvo lugar en Thônnon-les-bains, Francia, en mayo de 1973.
- El mismo Dr. Pablo Latapí asistió en septiembre de 1973, en París, al IV Congreso Internacional para el Progreso de la Ciencia de la Educación.
- En diciembre de 1973 se organizó un Seminario, al que asistieron los miembros del Consejo Directivo del CEE, sobre las conclusiones a las que se llegó en el Proyecto de Reforma Educativa.
- Los licenciados Rodrigo A. Medellín y Carlos Muñoz I. presentaron una ponencia ante el IV Congreso de Estudios Mexicanos, celebrado en Santa Mónica, California, en octubre de 1973.
- Los licenciados Mario Pacheco F. y Javier Olmedo B. asistieron al Congreso sobre “Evaluación en los sistemas abiertos de Educación”, organizado por CEMPAE, del 14 al 18 de noviembre de 1973.
- El licenciado Carlos Muñoz I. asistió en diciembre de 1973 a un seminario organizado por la OECD, en París, y cuyo objeto fue determinar las bases para un proyecto conjunto de investigaciones sobre el problema del desempleo ilustrado. El CEE participará muy probablemente en un estudio sobre la caracterización y génesis de este problema en el caso de México.
- El licenciado Rodrigo A. Medellín asistió del 25 al 27 de marzo de 1974 a la Asamblea General de la VII Reunión del Consejo Latinoamericano de Ciencias Sociales, llevado a cabo en la Universidad de Zulia, en Maracaibo, Venezuela.
- En los primeros días del mes de enero de 1974, el CEE organizó dos seminarios en los que dio a conocer los resultados de su Proyecto de Reforma Educativa; uno de ellos fue ofrecido a un grupo de la Comisión Episcopal y el otro a directivos del Banco Nacional de México.

- Durante el año de 1973 se iniciaron los trámites para la incorporación del CEE al “Programa de estudios conjuntos para la integración económica latinoamericana” (ECIEL) y al “Consejo Latinoamericano de Ciencias Sociales” (CLACSO). En la Asamblea Plenaria del ECIEL, celebrada en Río de Janeiro el 15 de enero de 1974, se acordó la incorporación del CEE. Asimismo, *ad referendum* de la Asamblea General celebrada en Maracaibo, Venezuela, en marzo de 1974, el CEE fue admitido como miembro del CLASCO por la Secretaría Ejecutiva de la institución.